

fait, je ne veux pas manquer de remercier et de bénir tous ceux qui ont contribué au progrès de l'oeuvre. Mais je ne puis m'empêcher de constater que le zèle n'est pas partout également actif, pour stimuler la générosité. Plusieurs paroisses présentent des contributions qui ne répondent pas à leur importance et à la fortune de leurs habitants. A vrai dire, la grande misère est inconnue dans le diocèse. Grâce à la bonté de Dieu, l'abondance règne presque partout. A nos fidèles ainsi favorisés, il faut rappeler souvent qu'ils ont le devoir de témoigner à Dieu leur reconnaissance, en donnant leur superflu pour secourir les pauvres et aider les œuvres qui leur sont recommandées.

### III

A l'époque du premier Concile plénier de Québec, en 1909, les archevêques et évêques du Canada avaient promis de donner, chaque année, pendant dix ans, pour les œuvres ruthènes de l'Ouest canadien, quatre piastres par mille diocésains, ou bien de faire dans les églises de leurs diocèses respectifs, une quête qui devait produire un résultat identique ou même plus considérable. Le diocèse de Saint-Hyacinthe a été fidèle à l'engagement pris : et les quêtes annuelles, qui ont été régulièrement faites, ont produit la somme totale de \$4728.10. Dieu, qui récompense toujours la charité, ne manquera pas de bénir le diocèse pour sa contribution à une œuvre d'évangélisation aussi méritoire.

Les dix années d'engagement, envers les Ruthènes, étant expirées la quête commandée en leur faveur se trouve supprimée. Il a été jugé bon, cependant, de la remplacer, à la même date, par une autre collecte qui aura pour but particulier *le soutien des Oeuvres Catholiques*. Il importe, en effet, dans les temps présents, de placer, entre